

# Sitzung 2024-05-15

Protokoll	
Rückblick	Fachschaftssitzung
<div><div>Nichts Relevantes</div><div>Datum</div></div>	15.05.2024
<div><div>E-Mails und Post</div><div>Zeit</div></div>	18:00 - 19:40
<div><div>Redeleitung</div><div>• 29.04.: Anfrage Nutzung Innenhof -&gt; Jan antwortet</div></div>	Max H.
<div><div>• 09.05.: Zwei weitergereichte APB-Beschwerden (siehe TOP unten)</div><div>Big Brother</div></div>	
<div><div>• 15.05.: Anfrage auf Ausleihe unseres Zelttes -&gt; Max antwortet</div><div>Protokoll</div></div>	Yannic
<div><div>• 15.05.: Angebot Tischkicker -&gt; Tristan antwortet</div><div>• 15.05.: Ophasenaufzeichnungen -&gt; Leon kümmern sich drum</div></div>	Poni, Frank N., Jonathan M (bis 18:18), Leon K., Josias W., Max H, Magnus, Tristan, Frederik, Nath, Carolin, Heiko H., Lea, Sascha, Denys, Nico, Philipp, Marco, Finn, Nath, Lara Z. (ab 18:12), Alex L., Jan R., Joram, Caro
Anwesende	
Mitteilungen	
Anwesende online:	Juna, Max K.

- FS-Pulli-Bestellung offen bis 16.05.
  - Siehe Nachrichtenkanal der Wahl (fs@, Discord, D120, ...)
  - Bitte zügig bestellen (und auch gerne mehr als einen, bis zu 70 sind insgesamt bestellbar)
  - Fragen, etc. an mhaas@d120.de
  - Jetzt zugreifen! Nur noch bis morgen möglich! Zwei Pullis zum Preis von zwei!
  - Aktuell 35 bestellt
- Pfand wurde entsorgt, hört bitte auf D120 als Leergutautomat zu missbrauchen...
- LZI-/Athene-Plakat überarbeitet und fertig (redaktionelle Änderungen vorbehalten)
- Neue Laptops der Ausleihe sind fertig (15 Stück), ggfls. Website aktualisieren oder Social-Media
  - Specs: Dual-Boot Windows 11 Pro + Fedora 40, 32 GB RAM, Ryzen 7, 1 TB NVMe
- FSS: neue Git-Instanz (git.d120.de)
- MyPizza kostet jetzt 8,90€ (vorher 8,50€)
- Nextcloud-Probleme sind bekannt und in Arbeit

## Termine

- 16.05. - 19.05., Schlossgrabenfest, geänderte Schließzeiten!

- 22.05., 19 Uhr, StuPa-Sitzung in S1|01 707
- 23.05. 17:30 Orgavergabetreffen Winterophase 2024/25
- 23.05. 13:30 FBR
- 24.05.-26.05. LuSt-TU9 zum KIT
- 28.05. 13 Uhr, TU meet & move
- 10.-17.06. Hochschulwahlen\*
- 20.06., 13:30 LuSt
- 20.06. Sommerfest
- 11.07. Sommerparty Füsik

## Unterausschüsse & Gremien

- Feedback-Team
  - sendet in Kürze E-Mails an Dozierende
  - sucht weiterhin Leute, [feedback@d120.de](mailto:feedback@d120.de) oder Joachim/Sascha ansprechen
- LuSt
  - Lehramtstudiengänge werden überarbeitet
  - Monitoringbericht wurde verfasst

## Newsletter, Social Media & Co

- Schreibcenter
  - TU Meet and Move
  - neue Laptops
  - Orgavergabetreff
- 

## Aufgaben

- Zelte auf Paletten räumen
    - Dazu erstmal eine Palette zuschneiden
  - Windfang auf- und ausräumen
  - D120 Aufräumen
  - Kuscheltiere waschen
  - A0-Küche: Kühlschrank säubern -> Sebastian übernimmt
- 

## TOPs

# [Gast][Beschluss] Initialisierung der Rechtegruppen-Tabelle (Jonathan)

- keine Diskussion erwünscht, nur Beschlüsse abhandeln. Falls Diskussionsbedarf zu einzelnen Gruppen besteht, werden die jeweiligen Gruppen auf der nächsten Sitzung ausdiskutiert.
- aktuell haben wir folgende Gruppen:
  - FS-Mitglied, App-Admin, Website,, GnoM-Orga, Vorkurs-Orga, Feedback, Schließrechtebeauftragte:r, Ausleihe, Universitätserfahrung, Raumbuchung, Gremien (FSR,FBR, etc...), Kassenwart, FSS, Nikolausfeier-Orga, Sommerfest-Orga, Ofahrt-Leitung, Ophasen-Leitung
- Hier die jeweiligen Beschlüsse:

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "FS-Mitglied" folgende Rechte erhält: FS-Account.		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "App-Admin" folgende Rechte erhält: FS-Account.		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Website" folgende Rechte erhält: FS-Account.		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "GnoM-Orga" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte.		
Ja	Nein	Enthaltung

Beschluss		
23	0	2

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Vorkurs-Orga" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Feedback" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Schließrechtebeauftragte:r" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Ausleihe" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte, Vigenère.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
<i>Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Universitätserfahrung" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte, Vigenère.</i>		

Beschluss		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Raumbuchung" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte, B002.		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Gremien" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte, B002.		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "Kassenwart" folgende Rechte erhält: FS-Account, Standardschließrechte, Vigenère, Poststelle.		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Rechtegruppe "FSS" folgende Rechte erhält: FS-Account, Rootrechte, Standardschließrechte, Vigenère, Poststelle, Serverraum.		
Ja	Nein	Enthaltung
23	0	2

Anmerkung: Für das erstmalige Ausstellen eines Transponders wird ein separater Beschluss benötigt.

- Ophasen-Leitung, Ofahrt-Leitung, Sommerfest-Orga und Nikolausfeier-Orga werden nachträglich im Bezug auf Feature-Transponder abgesprochen Rückmeldungen
- Aussprache für Transponder auch in Gruppenbeschluss integrierbar, sofern explizit erwähnt

## Aktuelles & zukünftiges FS-Logo (Magnus)

- Es kamen Fragen auf, welches Logo in Zukunft verwendet werden soll
- Problem: Aktuell (und bisher) kein Logo formal festgelegt
- Vier Vorschläge:
  - 1. Weiterhin Gewohnheitsrecht (kein Beschluss)
  - 2. Wesen
    - Mit AK? Ohne AK? Alle Variationen? Auch die Dickbutt-Version?
  - 3. (Altes) quadratisches Logo
  - 4. (Neues) Code-Logo
- Semiotische Beschreibung:
  - Wesen: Darstellung der Gefährlichkeit der Informatik, wenn sie von den falschen Personen genutzt wird. "Was passiert, wenn man einem Baby ein Maschinengewehr in die Hand drückt? Es spielt damit rum, ohne zu wissen, was es eigentlich tut. Keine sehr beruhigende Vorstellung." (Quelle: <https://web.archive.org/web/20080209184209/http://www.d120.de/fachschaft/das-wesen.html> )
  - Quadrat: Minimalismus, mehr nicht bekannt. Quadratisch, praktisch, gut.
  - Code: Der Code ist ein auch nach außen erkennbares Symbolbild des Faches. Die unterschiedlichen Farben des Codes stehen zum einen für die Farben eines Editors, aber zum anderen auch für die Vielfalt im Fachbereich. Die leichte Ähnlichkeit zu einem Pfeil steht für den Fortschritt, den wir anstreben und vorantreiben möchten. Die Klammern ergänzen dieses Bild und stellen auch einen Bezug zu den Klammern im Fachbereichslogo dar. Der Schriftzug befindet sich in der Mitte des Gesamten und ist nur ein Teil des gesamten Logos, wie auch wir nur ein Teil der gesamten Studierendenschaft sind. Die Lücken im Schriftzug sind eine Hommage an den bisherigen Schriftzug, zeigen aber auch unsere Offenheit in alle Richtungen, die wir vertreten. Sie bilden gleichzeitig eine aufsteigende Linie, die den von uns erstrebten Aufschwung und eine positive Entwicklung symbolisieren soll. Die eckige Schriftart mutet technisch und modern an und passt damit zur Informatik und vermag technisch versierte Menschen anzusprechen.
- Abwägung:
  - 1. Vorteile
    - In Zukunft flexibler, weniger Bürokratie
  - 1. Nachteile
    - Unstrukturiert, vmtl. weiterhin Diskussionen
  - 2. Vorteile
    - Bisher noch halbwegs bekannt und an einigen Stellen noch vorhanden

- ggf. jahrzehntelange Tradition
- 2. Nachteile
  - Inzwischen weniger genutzt
  - Probleme bei Skalierbarkeit, Aussage des Logos, etc.
- 3. Vorteile
  - Bisher bekannt und noch vorhanden
  - An vielen Stellen genutzt (aktuell nicht ganz einheitlich)
- 3. Nachteile
  - Problem hinsichtlich Aussagelosigkeit des Logos
  - Andere Menschen und Fachbereiche machen sich drüber lustig ("nur graues Quadrat")
  - Keine eigene Schriftart / nur zum Teil Pfad, deswegen immer wieder Einbettungsprobleme
  - Aus Designsicht fraglich
- 4. Vorteile
  - Deutlicher Bezug zum Fachbereich (=> Bildsprache) und dadurch besserer Erkennungswert
  - Mehr Variationen für verschiedene Anwendungszwecke möglich
  - Gründlich ausgearbeitet, professionelle Designerin hat mit drübergeschaut
- 4. Nachteile
  - Umgewöhnungsphase
  - Einmaliger Austausch an allen Stellen notwendig
- Beschlussvorschläge:
  - Archivierung alter Beschlüsse nicht notwendig, da keine vorhanden sind lol

## Diskussion

- Code-Logo-Dateien liegen in der Nextcloud unter Dokumente/Logo/2024-heute
- Copyright unklar, Code-Logo aber ok
- Logo mit zusätzlichen "FS Info TUDa" gewünscht
- Message des Wesen hervorgehoben, aber fragwürdige Außendarstellung
- Code-Logo als seriöse und dennoch aussagekräftige Version
- Vorschlag: Code-Logo als offizielles Logo und Wesen als zusätzliches "Goodie"
- Vorschlag: zusätzliche Farbvariationen zu bestimmten Anlässen
- Anmerkung: Das Code-Logo ist im Rahmen des AK-Merch entstanden. Beiträge kamen von vielen Personen (stilisierte Code-Zeilen von Tristan, Layout/Klammern von Lea, Schriftvorschlag von Josias, Schriftmodifizierungsvorschläge von Pia, Schriftbearbeitung und finale Ausarbeitung von Magnus)

## Beschluss

*Wir beschließen, dass das Logo mit den stilisierten Code-Zeilen, geschweiften Klammern und D120-Schriftzug (Conservative Regular) sowie seine Variationen (bunt, zweifarbig, einfarbig, mit Text "Fachschaft Informatik TU Darmstadt" (Liberation Mono) erweitert, leicht vereinfacht (Balken statt Schriftzug), stark vereinfacht (nur Blöcke)) als öffentliches Logo der Fachschaft gilt.*

Beschluss		
Ja	Nein	Enthaltung
22	1	3

## [Diskussion/Personensuche] Umgang mit an uns gesendeten APB-Beschwerden (Frank)

- Wir sollten uns dringend um sowas kümmern
- Wir haben ggf. zu wenig Ahnung davon?
- Ansprechperson finden (in der FS/außerhalb der FS)
- Geregelter Ablauf erstellen, wie man damit umgeht

### Diskussion

- Vorschlag: Solange nicht zu viele Beschwerden kommen, an den Lust weiterleiten
- ggf. wissen die Studis nicht, dass es den LuSt gibt
- Aufarbeitung ggf. schwierig

## [Diskussion] Video FB20-Party (Frank, Roni)

### Diskussion:

“

- <https://discord.com/channels/929677875844636683/940979243838500915/1239291892525568100>
- Es gab einen Aushang an der Kasse mit Informationen, Einwilligung der DJs, vorherige Rücksprache mit dem 806qm
- bisher keine Beschwerden
- Kamerateam war deutlich sichtbar
- Es wurde sich nicht an die Vorgaben der Fachschaft gehalten -> weiteres Vorgehen
  - Kamerateam anschreiben, sollen Videobeschreibung bearbeiten; sollen sich in Zukunft an Absprachen halten
  - so lange sich niemand meldet, nichts tun
- bei zukünftigen Zusammenarbeiten explizit auf Vereinbarungen hinweisen

### Ergebnis:

- Roni schreibt das Kamerateam an, damit Videobeschreibung mit entsprechenden Hinweis versehen wird



# [Info] Statusupdate Athene Preis für gute Lehre (Yannic - in Abwesenheit)

=> auf nächste Woche verschoben aufgrund fehlender Informationen

---

## Sonstiges

### Tassenaktion (Frank)

- Mehr ne Terminankündigung/Abfrage
- Vrstl. So., 09.06. oder So., 30.06.
- Einwand: 09.06. ist Europawahl
- Memorybasteln von Joachim auch am gleichen Tag wie Tassenaktion dann (sobald der Termin final steht)
- Termin wird per Mail angekündigt

### MaPhIn Party (Roni)

- erfolgreich, ca. 500 Gäste da

“

“

---

Revision #2

Created 16 May 2024 15:30:01 by skriptwesen

Updated 20 May 2024 08:22:14 by mhaas